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Дорогие   кавалеровцы, труженики 
и ветераны горнорудной промышленности!

Поздравляем вас с Днем металлурга!
сегодня мы отдаем дань уважения ветеранам и  труженикам гор-

норудной промышленности. вы  создавали силу и мощь государства, 
формировали основы экономики. вашими стараниями, упорным и 
кропотливым трудом создавалось благосостояние района. 

горняков всегда отличали высокие нравственные устои, особое 
отношение к делу, мастерство. такова профессия: она требует ответ-
ственности, почти военной дисциплины, а потому, с тех пор как чело-
вечество добывает руду, люди привыкли к тому, что здесь работают 
только сильные и надежные люди. ваша самоотверженность и пре-
данность делу всегда будут для нас примером.

в этот замечательный день хочется от всей души поблагодарить вас 
за нелегкий труд,  глубокое знание дела, многовековой опыт и тради-
ции, которые, надеемся, будет, кому передать. ведь есть еще те, кто 
верит в возрождение горнорудного дела в районе.

Примите сегодня наши искренние поздравления! Пусть этот день 
принесет только радостные минуты и теплые слова! крепкого вам здо-
ровья  и благополучия, счастья и процветания.

глава кавалеровского муниципального района
      с.Ю.зайцев.

председатель Думы кавалеровского муниципального района
     а.в. чистякОв.

Поздравляем!

Изменение статуса необходимо 
для проведения дальнейших пре-
образований в районе. районная 
администрация и дума района 
поставили перед собой задачу из-
менить административную схему 
района, уменьшив число муници-
пальных образований до миниму-
ма – это даст несомненный эконо-
мический эффект (значительную 
экономию бюджетных средств при 
сокращении числа управленческих 
аппаратов, которых сейчас аж семь - 
по числу поселений) и возможность 
более эффективного управления. 
окончательный результат, к которо-
му стремятся местные власти – это 
создание административной схему 
по подобию единого городского 
поселения, как в дальнегорске,  где 
несмотря на достаточно большое 
количество населенных пунктов, 
имеется только один управленче-
ский аппарат – городская адми-

нистрация. но до этого варианта в 
кавалеровском районе еще далеко, 
сейчас район только на первом эта-
пе преобразований. И изменение 
статуса высокогорского городского 
поселения – один из первых шагов 
в этом направлении. Это поможет 
поселку, практически не имеюще-
му собственных доходов, выжить 
путем присоединения либо к горно-
реченскому либо к кавалеровскому 
городскому поселению (в состав 
городского поселения может войти 
только сельское).

такая же проблема и у руднен-
ского городского поселения, но  
даже еще более серьезная, по-
скольку здесь речь о необходи-
мости сохранить школу и даже 
вернуть ей прежний статус пол-
ной общеобразовательной школы. 
Из-за нехватки учеников до по-
ложенного городской школе нор-
матива здесь пришлось сократить 

10-11-й классы, старшеклассники 
теперь ездят на учебу в кавале-
рово. в норматив формирования 
классов –комплектов сельской 
школы рудненская школа впол-
не укладывается, поэтому, если 
рудненское городское поселение 
станет сельским и школа соответ-
ственно станет сельской, финанси-
рование ее из краевого бюджета 
будет увеличено на 3,8 миллиона 
рублей, и это позволит вернуть в 
школу старшие классы. разговор 
о необходимости изменения ста-
туса рудного идет не первый год, 
но только недавно дело сдвину-
лось с мертвой точки. в рудном 
тоже проведен опрос жителей, 
которые большинством голосов 
высказались за изменение статуса 
поселка. оба пакета документов 
– и по высокогорску, и по рудно-
му –готовы к отправке в край. гу-
бернатор Приморского края с.М. 
дарькин в беседе с главой района 
с.Ю.Зайцевым дал предваритель-
ное согласие на такие преобразо-
вания. а от позитивного настроя 
краевой власти многое зависит в 

этом вопросе, потому что краевой 
бюджет при изменении статуса по-
несет дополнительные расходы на 
содержание школы (рудненской) и 
на увеличение  зарплаты учителей 
за счет сельских доплат.  

краевая администрация под-
держивает эту работу, так в свое 
время и сама рекомендовала рай-
ону отказаться от многочисленных 
управленческих аппаратов и соз-
дать на территории района только 
два поселения – одно городское и 
одно сельское. к сожалению, тогда 
эти рекомендации не были услы-
шаны местной властью. сейчас 
район фактически исправляет до-
пущенные ранее промахи.

кроме изменения статуса двух 
городских поселений на сельские 
в районе проводится работа по 
укрупнению сельских поселений. 
сегодня в районе пять сёл, кото-
рые входят в состав двух сельских 
поселений – Устиновского и Зер-
кальненского. стоит задача слить 
оба поселения в одно, с одним 
управленческим аппаратом, од-
ним главой в «главном» поселе-

нии, но при наличии специалиста 
во втором поселении, который 
сможет выполнять всю рядовую и 
хозяйственную работу в поселе-
нии. Экономия средств при этом 
ожидается очень серьезная, кото-
рая позволит на сэкономленные 
средства решать текущие пробле-
мы сельчан, которые сейчас не ре-
шаются из-за дефицита средств в 
сельских бюджетах. 

в обоих поселения проведены 
публичные слушания по этому во-
просу. в селе Зеркальное в слуша-
ниях участвовали также жители с. 
богополь, в с. Устиновка – жители 
синегорья и суворово. вопрос 
стоял не только об объедине-
нии поселений, с чем жители в 
принципе согласны, но и о том, в 
каком именно селе будет центр 
вновь созданного поселения – в 
Зеркальном или Устиновке. После 
дебатов будущим центром нового 
поселения определена Устиновка. 
которая ближе находится к рай-
центру, а это влияет и на эффек-

Первый этап преобразований начался

Эту замечательную фотографию под названием «задумалась» представила на конкурс «стоп-кадр 
педагог воспитатель детского сада № 25 владимирова т.с.  Жюри по достоинству оценило её работу, 
присвоив 1 место в конкурсе.

всего на «боре» занято 3000 
работающих. Задержки зарплаты 
за последние два года на пред-
приятии стали хроническими. За 
зарплату ныне отвечает уже не 
Управляющая компания «русской 
горнорудной компании», а новая 
Управляющая компания «Менед-
жмент Менинг Химикалз компа-

нии б.в.». Ее офис – в нидерландах, 
так же, как и ее директор Фреде-
рик бЛИк. никакой связи с этой 
фирмой (ни телефонов, ни факса) у 
профкома предприятия нет. Жало-
ваться некому. 

Правда, как сказал председатель 
профкома сергей МатвЕЕв, проку-
ратура города ведет постоянный 

мониторинг ситуации на «боре», 
но это ничего не меняет. 5 июля 
состоялось заседание профкома 
«бора», на котором решено за-
просить у Управляющей компании 
и у администрации «бора» план 
работы на второе полугодие. Хи-
мики также требуют организовать 
встречу представителей админи-
страции и собственников «бора» с 
активом профсоюза и представи-
телями трудового коллектива. 

александра егОрОва. 

«Бор» снова бунтует
11 июля 110 человек, а 12 июля –  30 чел. (в связи с выдачей части 

задолженности) в заО «гХк бор» приостановили работу в знак про-
теста против 18-дневной задержки зарплаты за май. на сегодня она 
составляет 10 млн руб. 

с заседания районной Думы

районная Дума на внеочередном заседании утвердила результа-
ты опроса жителей высокогорского городского поселения, которые 
большинством голосов (119 из 140 опрошенных) высказались за из-
менение статуса поселка с городского поселения на сельское. 

7 июня 2011 года администрацией кавалеровского муниципально-
го района отправлены на утилизацию не пригодные к применению 
пестициды, обнаруженные в с. Устиновка в 2010 году.  данные ядохи-
микаты сданы на склад временного хранения ооо «Черниговскагропром-
химия» в с. высокое Черниговского района. объем отправленных на ути-
лизацию пестицидов составил 500 кг. 

***
за май 2011 года административной комиссией  кавалеровского 

района рассмотрено 52 протокола об административных правона-
рушениях. Протоколы составлены в отношении физических лиц 46, пред-
принимателей 6. оштрафовано 16, предупреждено 2, вынесено устных 
замечаний 15, прекращено 1 дело, направлено по подведомственности 1. 
наложено административных штрафов на сумму 41500 рублей, взыскано 
19500 рублей, в том числе принудительно 6000 рублей.

***
Отделом жизнеобеспечения администрации района проводится 

перерегистрация граждан желающих выехать из районов крайнего се-
вера и приравненных к ним местностей , стоящих на учете в администрации 
района в соответствии с Федеральным Законом от 25.10.2002г. № 125-ФЗ.

наш корр.

Новости короткой строкой
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предпринимательство

открыть детский сад – дело от-
ветственное и хлопотное. сегод-
ня законодательство российской 
Федерации издает нормативно-
правовые акты для поддержки 
альтернативных форм организа-
ции дошкольного образования. 
например, согласно новым са-
нитарным нормам и правилам, 
вступившим в силу 1 октября 
2010 года, домашние детские 
сады стали легальными. Это зна-
чит, что теперь на совершенно 
законных основаниях, при со-
блюдении всех требований, мож-
но открывать частные детские 
сады на дому индивидуальным 
предпринимателям. но они мо-
гут оказывать услуги только по 
уходу и присмотру за детьми, так 
как на образовательную деятель-

ность необходима лицензия. 
детский сад семейного типа 

- это отличный женский биз-
нес. не хуже салона красоты 
или цветочного магазина. Мама 
активно принимает участие в 
воспитании своего ребенка и 
попутно имеет возможность 
подзаработать. схема проста: 
в числе знакомых есть еще не-
сколько родителей, готовых 
платить за то, чтобы их дитя 
нянчили и воспитывали, пока 
они работают. Если детей на-
бирается много, то арендуют 
отдельную квартиру, нанимают 
еще пару человек, и, вроде как, 
сад готов. конечно, необходимо 
взвесить все За и ПротИв!

 к открытию детского сада не-
обходимо подходить исключи-

тельно как к бизнесу - с экономи-
ческой точки зрения. в первую 
очередь, должна быть для стар-
та - квартира, кредит, инвестор 
(лучше всего - муж). но когда 
что-то получается - этот бизнес 
оказывается настоящим «делом 
жизни», интересным и приятным 
занятием. 

Попробуем предугадать, что 
ожидает того, кто собирается за-
няться «продажей» счастливого 
детства? Можно не называться 
детским садом, и вообще обра-
зовательным учреждением. раз-
вивающая, воспитательная дея-
тельность, организация досуга 
не требуют лицензирования, а 
соответственно и согласования 
помещения для этой лицензии. 
но полностью избежать общения 
с пожарными и роспотребнадзо-
ром все равно не удастся. 

далее, на базе садика можно 
продавать и дополнительные 
услуги, например развозку де-

тей. Это себя оправдывает, если 
садик обслуживает определен-
ный район.

несмотря на все трудности, 
частные детские сады есть в рос-
сии и потребность в них растет. 
главная проблема такого бизнеса 
высокая мера ответственности 
за жизнь, здоровье детей. Если 
мотивацией создания частного 
детского сада является скорое 
получение прибыли, вас может 
постигнуть разочарование. каче-
ственный уход за детьми требует 
больших затрат. Это социальный 
бизнес, обычно в первый год 
работы трудно выйти на доход, 
который окупил бы все ваши 
предложения. Его период может 
растянуться на несколько лет.

рекомендую внимательно из-
учить правовую основу для от-
крытия детского сада:

ст. 17, 30 Жилищного кодекса 
рФ от 29 декабря 2004 №188-ФЗ;

ст.23, 24 гражданского кодекса 
рФ от 30.11.1994 №51-ФЗ;

ст. 446 гражданского процессу-
ального кодекса рФ от 14 ноября 
2002 года №138-ФЗ;

ст. 20 трудового кодекса рФ от 
30.12.2001 №197-ФЗ;

санПин 2.4.1.2660-10 от 
01.10.2010 и Изменения № 1 к 
нему от 20.12.2010г.;

ст. 48 Закона «Об образова-
нии». 

Предлагаемая статья будет по-
лезна для тех, кто хочет заняться 
индивидуальной и частной пред-
принимательской деятельностью 
в сфере дошкольного образова-
ния. 

Если вы сделали выбор и реши-
ли открыть частный детский сад, 
обращайтесь за консультацией 
в отдел народного образования 
администрации кавалеровского 
муниципального района, каби-
нет №17, контактный телефон 
9-14-33. 

и.в. сОсУнОва, 
ведущий специалист по до-

школьному воспитанию.

Как открыть частный детский сад?

г.крутиков рассказал о ситуации 
в городе горняков, металлургов и 
химиков, в том числе о политиче-
ской составляющей жизни города, 
где несколько лет назад предвы-
борные страсти так накалились, 
что был расстрелян один из канди-
датов в мэры дго. ну, а реалии дня 
сегодняшнего – вечные противо-
речия между представительной и 
исполнительной властью, между 
городской администрацией и 
дальнегорской думой во главе с 
коммунистом александром тере-
биловым. коммунисты составля-
ют большинство в местной думе, 
поэтому проталкивают, вопреки 
мнению горадминистрации, лю-
бое решение. один из свежих 
примеров – на последнем заседа-
нии дума отказалась рассмотреть 
важные вопросы, связанные с ре-
монтом многоквартирных домов 
в дго, с финансированием муни-
ципальных программ. 

По словам крутикова, в итоге 
парламент отказался пополнить 
бюджет города финансовыми 

вливаниями края в социально 
значимые программы ремонта 
жилья и объектов жизнеобеспе-
чения, ремонта местной боль-
ницы. средства планировалось 
направить на ремонт крыш 7 
многоквартирных домов в даль-
негорске и п. каменка. больница 
должна была получить 26 млн 
руб. на ремонт отделений. де-
путаты отказались рассмотреть 
и программу реконструкции 
горводоканала. а на ремонт во-
допроводной системы дальне-
горску нужно более 100 млн руб. 
деньги должны были выделить 
из краевого бюджета, но на усло-
виях софинансирования с дго: 
из местного бюджета требова-
лось выделить всего 1,3 млн руб. 
на проектные работы.  

не обошел стороной г.крутиков 
и попытки а.теребилова и думы 
города изменить Устав дго с тем, 
чтобы отменить выборы мэра 
и избирать его из числа депу-
татов, а также назначать сити-
менеджера для управления жиз-

недеятельностью округа. для 
изменения Устава предлагаемые 
поправки должны получить одо-
брение населения на публич-
ных слушаниях. такие слушания 
прошли трижды – в феврале, 
марте и июле этого года. Пер-
вый раз слушания практически 
не состоялись, второй раз итоги 
были подтасованы, третий раз 
горожане большинством голо-
сов не дали добро депутатам 
на отмену выборов и разделе-
ние полномочий между мэром 
и сити-менеджером. краевое 
управление юстиции отказа-
лось зарегистрировать эти из-
менения в Устав города в связи 
с имеющимися нарушениями, 
но упрямые депутаты город-
ской думы все же снова хотят 
протащить эти поправки в Устав 
дго. спикер а.теребилов спит и 
видит себя в кресле мэра, а его 
сторонники-коммунисты всяче-
ски поддерживают своего лиде-
ра. кстати, теребилов дважды 
пытался стать главой города, но 
первый раз выборы не состоя-
лись из-за убийства кандидата 
дмитрия Фотьянова, второй раз 

теребилова прокатили, выбрав 
крутикова. И теребилов мечтает 
стать главой города уже не путем 
всенародного избрания, а через 
депутатское голосование. сегод-
ня, к слову, идет судебный про-
цесс по делу якобы незаконного 
избрания теребилова и депутата 
дальнегорской думы светланы 
тарощиной в думу дго. По окон-
чании процесса станет ясно, яв-
ляются ли теребилов и тарощина 
депутатами «в законе» или нет. 

г.крутиков ответил на вопросы 
журналистов, рассказал о мерах 
по поддержке предпринима-
телей города. так, в прошлом 
году 118 предприятий малого и 
среднего бизнеса дго получи-
ли более 27 млн руб. средств на 
развитие бизнеса в рамках про-
граммы по поддержке малого 
предпринимательства. в этом 
году решено выдать первые 4 
кредита от 100 тыс. руб. до 1 млн 
руб. бизнесменам дго. Процент 
за пользование кредитом соста-
вит всего полставки рефинанси-
рования Центробанка, это около 
4 % годовых. 

александра егОрОва.

У наших соседей

Как мэр с Думой бодаются…

в кавалеровском муниципаль-
ном районе утверждены планы 
мероприятий по подготовке 
жилищно-коммунального ком-
плекса и объектов соцкультбыта 
к осеннее-зимнему отопитель-
ному сезону 2011-2012 г.г.

в ходе подготовки коммуналь-
ного комплекса к отопительному 
периоду  намечено  выполнить ра-
бот за счет собственных средств на 
сумму 25.498 млн. руб. фактически 
выполнено на 1,763 млн.руб.

ведутся работы по гидравличе-
ским испытаниям наружных сетей 
водоснабжения и их ремонту. на-
мечено подготовить наружных 
сетей теплоснабжения - 39,58 км, 
фактически подготовлено 17,0 км. 
Завершены гидравлические испы-
тания тепловых сетей.

Управляющими организациями,  
намечено выполнить работ по под-
готовке жилищного фонда за счет 
собственных средств на сумму  1.5 
млн. руб. фактически выполнено 
на 0,714 млн.руб.

намечено выполнить капиталь-
ный ремонт кавалеровской Црб. 
будут произведены работы по 
капитальному ремонту сетей те-
плоснабжения стационара Црб,по 
утеплению фасадов ( замена окон-
ных и дверных блоков стационара 
с поликлиникой, инфекционного 
корпуса). на ремонт выделяются 
федеральные средства в сумме 
15.008 млн.руб.  с софинансирова-
нием из местного бюджета в сумме 
0,242 млн.рублей.

наш корр.

Готовимся к 
отопительному 
сезону

в этом году уже 86 примор-
ских семей получили субсидии 
на приобретение или строитель-
ство домов. выплаты предостав-
лены из краевого и федерально-
го бюджетов в рамках краевой 
целевой программы «социаль-
ное развитие села». 

как сообщили в департаменте 
сельского хозяйства и продоволь-
ствия края, всего на сегодняшний 
день в числе участников програм-
мы - 98 семей из Приморья. 

наиболее активно в этом году в 
программе участвуют жители ар-
тема, а также кировского и Хороль-
ского районов. Это специалисты 
агропромышленного комплекса – 
агрономы, механизаторы, доярки,  
ветеринары, и также работники 
социальной сферы. 

общая выплата участникам про-
граммы с начала года составила 
более 57,7 миллиона рублей из 
федерального бюджета и 21,4 мил-
лиона рублей – из краевого. 

напомним, что в Приморье про-
грамма «социальное развитие 
села» действует с 2006 года и дает 
хорошие результаты. благодаря 
программе за последние пять лет 
485 молодых семей обзавелись 
собственным жильем. как пока-
зала практика, получив собствен-
ную квартиру, большинство семей 
решаются на второго и третьего 
ребенка. 

главный смысл этой работы – 
привлечение и закрепление на 
селе профессиональных кадров. 
«свое жилье позволит приморцам 
с уверенностью смотреть в буду-
щее, работать на родной земле, 
растить и воспитывать детей», - 
подчеркивает  губернатор сергей 
дарькин. 

пресс-служба апк.

86-ти приморским 
семьям выплатили 

субсидии на 
приобретение 
жилья на селе

в кавалеровском районе, как и по всей россии, остро стоит про-
блема устройства ребенка в дошкольное учреждение. Очеред-
ность по нашему району составляет 925 малышей, в среднем 400 
детей будут приняты в детские сады района в порядке очередно-
сти на 1 сентября 2011 года согласно нормативу наполняемости. 

в Дальнегорске состоялась пресс-конференция главы ДгО 
григория крутикова. Участие в ней приняли местные и краевые 
журналисты. 



н. МерзлякОв

И свет души твоей…
                (романс )
как было всё давно. 
давно недавно…
И память воскрешает 
вновь и вновь:
тебя, с косичкой милой 
и забавной,
тебя, единственную, 
на всю жизнь любовь.

***
давно твоя косичка 
поседела.
не стройный тополь я, 
а старый , старый клён.
как быстро наша юность 
отзвенела,
а я, в тебя по-прежнему, 
влюблён.

***
какие б беды нас не огорчали

И чёрной лжи не нависала
тень,
ты улыбнись – отступят все 
печали
И свет души твоей подарит
новый день.
                                Май 2011 г.

Разговор у костра
гаснет день. Мы вдвоем 
у костра.
ты мне близок, как брат 
и сестра.
как я рад этой встрече с тобой, 
Моей юности друг, дорогой.

вспомнив прошлое, чуть 
погрустим.
все обиды, что были – простим.
каждый выбрал свой 
жизненный путь.

И ушедшего нам не вернуть.
Звёзды тают. несмелый рассвет, 
Шлёт надежду и добрый привет.
рано нам уходить на покой.
Мы ещё, брат, тряхнем 
стариной.

Угасают остатки костра
И прощаться приходит пора.
Жаль, друзей всё сужается круг.
встречь всё меньше, всё больше 
разлук.

говорим, говорим, говорим…
Память пламенем ярким горит,
в сердце бьется тоска и любовь,
И надежда, что встретимся 
вновь.
                             апрель 2011 г.

Северный этюд
на крышах шапкой снег.
взлохмачены сугробы.

безветрие. Мороз.
дым над трубой, как зонт.
И снежные гольцы,
вздымаясь белоголово,
Зовут и манят вдаль,
За белый горизонт.

Здесь сказочно зимой.
а лето, как на юге.
И дикие луга
Загадочно пестрят.
И нежностью своей 
Пленяют «незабудки»
И скромные «жарки»
как огоньки горят.

бескрайняя тайга.
дождь, как с ведра, из тучи.
И пряный запах трав,
И птиц лесная свирь…
Царит здесь добрый дух, 
богатый и могучий.
Здесь родина моя –
великая сибирь.
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культура

Ее творения давно стали частью 
духовной жизни многих кавале-
ровцев. казалось бы, зачем тебе, 
Людмила, эти стихи, ведь ты так 
радуешь нас своими работами: 
батин, графика. Ее пейзажи напол-
нены прозрачным воздухом. весна   
на ее холстах источает аромат та-
лой воды и обещает много солнца. 
Мягкие лирические линии ее гра-
фики манят в космические дали 
или открывают здесь, на земле ра-
нее неведомое. стоит только всмо-
треться. для чего стихи? ответ – в 
стихотворении:

Ведь легко придумать счастье.
Сочинить судьбу, как песню.
Жизнь свою скроить, 
                                           как платье.
Мир придумать интересней.
так лаконично. но за кажущей-

ся простотой фраз кроется нечто 
гораздо большее. стоит окунуться 
в атмосферу этого сборника, по-
нимаешь, насколько глубоко чув-
ствует Людмила природу, её из-
менчивость в разное время года. 

И осознаешь, читая лирические 
строки, насколько они, эти сезоны 
взаимодействуют с поэтом, находя 
отзвук в её вдохновенной душе, 
претворяясь в поэтические слова-
образы.

не однажды видела звезды 
сквозь ветви дерева. красиво. И 
буднично. а Людмила, сидя на сту-
пеньке крылечка, поразилась: «На 
ветке озябшей повисла звезда…» 
вот это образ! И «выдохнула» сти-
хотворение: «Деревья в ажуре се-
ребряных снов, стоят в ожидании 
зимних оков. Октябрь – время ти-
хих и лунных ночей и лист тихо па-
дает наземь. Ничей.» Или: «Ветер 
пахнет арбузною коркой».

стихи осеннего цикла навевают 
такую щемящую грусть! а какое на-
слаждение погружаться в поэтиче-
ские рифмы сборника, поражаясь 
метафорам, ощущать дыхание по-
эта, оттенки её настроений. тогда 
осознаешь родство душ и нераз-
рывную связь с природой. вот что 
творит поэтическое слово!

весна, лето, осень и зима в этом 
сборнике наделены душою. они 
– живые существа. Читая, откры-
ваешь для себя новые образы и го-
ризонты. душа поэта ожигановой 
по её выражению – музыкальный 
инструмент. яркое событие или 
явление природы вызывают звук 
– стихотворение. Иногда оно, это 
событие, отзывается болью, но и 
тогда это выражается в поэтиче-
ском слове.

как не вспомнить фразу с. Мар-
шака: «У любого слова есть запах, 
вкус и цвет.»

в этот день, 7 июля в большом 
зале дома культуры имени арсе-
ньева собралось около ста чело-
век. Пришли истинные любители 
поэзии, друзья и близкие Людмилы 
ожигановой, гости поселка. какая 
теплая, душевная  атмосфера ца-
рила в зале! сколько добрых слов 
было сказано автору Людмиле 
ожигановой, библиотекарю Еле-
не Попович и художнику сергею 
Чурсину, благодаря которым этот 
сборник состоялся. вокальный 
детский ансамбль «Подснежник» 
исполнил песни на стихи Л. ожига-
новой. а как красиво  и мелодично 
звучала гитара сергея ожиганова, 
мужа и друга Людмилы. Зрители 
были очарованы рифмами сбор-
ника и звуками музыки.

Уходила с вечера окрыленная, 
унося свет в душе. как не вспом-

нить мудрые строки Евангелия: 
«ваши богатства там, где прибудет 
сердце ваше». Это так созвучно 
мировоззрению художника и по-
эта ожигановой: «наши богатства 
– чистая душа и радостное сердце, 
мир проходит сквозь нас. Мы при-
нимаем его, а он -  нас. а ещё мы 
строим мосты и мостики от одного 
человека – к другому. Здравствуй-
те, люди! Мой мостик – к вам!»

татьяна клОчкОва.
Желающим приобрести книгу, 

обращаться по телефону 
89084449685.

***

     капля солнца

Мы, по сути, капли солнца,
расплескались огоньками,
вычерпав весь свет до донца,
разлетелись светлячками.

Что одним были когда-то, 
вспомнить нам не удается,
только капелькою солнца
сердце наше – бьется, бьется.

тянется оно навстречу,
Излучая в Мир любовь
наше сердце – капля солнца,
Жить дает нам вновь и вновь!
                                                                                

людмила Ожиганова.                 
06.06.2011

Сезоны поэтической души  

время так стремительно несется, забирая дни, месяцы, годы. Мы  
вбираем в себя настроение дня и слова, сказанные намеренно или 
случайно. Ужели так важно в череде событий услышать тихое по-
этическое слово и удивиться его открытию? Это – как заглянуть в 
свою душу. а как редко сегодня услышишь образную литературную 
речь. в беге времени мы и говорить то стали быстрее, менее взве-
шивая слова.  и как же было радостно прочесть афишу, приглашаю-
щую всех желающих на презентацию поэтического сборника «До-
брыми пусть будут времена» людмилы Ожигановой, художника и 
поэта.

творчество наших читателей

Мчс россии объявляет III 
всероссийский 
фестиваль 
по тематике безопасно-
сти и спасения людей 
«созвездие мужества»

Фестиваль «созвездие муже-
ства» призван объединить пред-
ставителей силовых ведомств, 
журналистов, общественность 
в решении общей задачи повы-
шения культуры безопасности 
нашей жизни, рассказать о со-
временных героях – пожарных, 
спасателях, представителях 
других профессий, обычных 
людях, проявивших героизм и 
мужество, вовремя пришедших 
на помощь ближнему, привлечь 
общественность к участию в до-
бровольных движениях, в т.ч. до-
бровольной пожарной охране. 

в рамках Фестиваля пройдут 
конкурсы профессионально-
го мастерства в системе МЧс 
россии, конкурсы на лучшие 
структурные подразделения 
Министерства, лучшую акцию 
или специальное событие, на-
правленные на пропаганду 
культуры безопасности жизне-
деятельности среди различных 
социальных групп населения, 
всероссийские конкурсы жур-
налистских и фоторабот. будут 
определены победители по 
ряду специальных номинаций, в 
т.ч. среди представителей феде-
ральных ведомств.

особое внимание будет уде-
лено развитию в россии добро-
вольного движения, прежде 
всего - добровольной пожар-
ной охраны. в перечень специ-
альных номинаций впервые 
включена номинация «По зову 
сердца», в рамках которой будут 
награждены особо отличившие-
ся добровольные пожарные, во-
лонтеры.

в 2011 году впервые будет 
проводиться региональный этап 
Фестиваля «созвездие муже-
ства» – журналистские и фото-
работы коллективов и авторов 
из регионов россии будут при-
ниматься на конкурс региональ-
ными дирекциями Фестиваля, 
созданными на уровне регио-
нальных центров МЧс россии.

работы победителей регио-
нального этапа конкурсов будут 
представлены в федеральную 
дирекцию Фестиваля. По итогам 
отборочного тура победители 
федерального этапа конкур-
сов будут награждены призами 
«строитель МЧс» и дипломами 
Министра с.к. Шойгу.

награждение победителей 
традиционно пройдет 9 дека-
бря в День героев Отечества в 
Москве и будет транслироваться 
в эфире федерального телевизи-
онного канала.

наш выбор – жизнь без опас-
ности!

Присоединяйтесь!
www.mchs.gov.ru
положение о всероссийском 

фестивале по тематике безо-
пасности и спасения людей «со-
звездие мужества» (ссылка, или 
указание адреса на сайте терри-
ториального органа МЧС России, 
где размещено Положение)

Дирекция Фестиваля в Даль-
невосточном федеральном 
округе:

680003, Хабаровск, ул. союз-
ная, д. 3 «а». 

телефон для справок: (4212) 
59-93-97 (дубровская Мария 
Юрьевна, алькина ольга влади-
мировна).

E-mail: pressdv@gmail.com



требуются
заО «птс Хардвуд» примет на 

работу укладчиков пиломатериа-
лов, станочников-распиловщиков, 
наладчиков деревообрабатываю-
щего оборудования (заработная 
плата от 11000руб до 18000). рабо-
та в поселке, вахтовым методом 7 
дней через 7. Проживание в обще-
житии, доставка от места житель-
ства в Пластун и обратно за счёт 
предприятия. организовано плат-
ное питание (три раза в день).

контактный тел.(42374)33-1-17 с 
09:00 до 13:00, с 14:00 до 18:00. 
 

Продают
3-комн. квартиру старой пла-

нировки, в центре поселка. тел. 
89532017729.

1-комн. кв. новой планир. в 
кавалерово, 28,1 кв. м. на 3-м 
этаже. тел. 8(42375) 9-29-61,  
89244366695.

1-комн. квартира 35 кв. м. в 
центре п. кавалерово 1 этаж. тел. 
9-76-07.

Монитор LG. 17 дюймов. тел. 
9-42-18.

Мотопила «дружба-4», телеви-
зор «LG», эл. печь «горенье» недо-
рого. тел. 89149710354.

цыплят бройлерных от су-
точных; перепелки несушки; 
перепелки суточные. тел. 8-4234-
331041, 8-4234-213354. доставка.

телочки 2 месяца, 5 месяцев, 
корова дойная п. Фабричный, ул. 
Лесная, д. 38-а.

Домашние перепела, пере-
пелиное яйцо. тел. 9-35-95, 
89510150177.

Дрова мягких и твердых пород. 
тел. 9-65-26, 89089979314.

гравий, песОк, глина, ДрО-
ва: ДУб, береза, ХвОя. тел. 
89089968399.

Дёшево красивый овальный ко-
вер б/у 4х3 м. тел. 9-66-99.

ковёр 270х196, электропли-
ту «Чайка», телевизор цветной 
«Samsung», диагональ 35 см. тел. 
89242427668.

пасека в количестве девяти 
пчелосемей и весь инвентарь для 
пчёл. обращаться: п. кавалерово, 
ул. Зелёная, д. 73, телефон 9-31-74 
после 9 часов вечера.

Отходы дуба 2-метровые. 
стоимость 1 куб. м. с доставкой 
600 рублей,  пенсионерам 550 ру-
блей. обращаться по телефонам: 
89242498392 и 89089906893.

Услуги
привезу гравий, глину, 

землю и другое. тел. 9-16-57, 
89149635828.

Разное
Утерянный Инн сер. 25 № 

00239382 на имя танЮХа евге-
нии владимировны считать не-
действительным.

Утерянный Инн сер. 25 № 
00348881 на имя насибУлина 
равиля галямовича считать не-
действительным.

Утерянный Инн сер. 25 № 
02242011 на имя лОбкОва вла-
димира Олеговича считать не-
действительным.
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организациям, в чью компетенцию 
входит рассмотрение

(Цена свободная)

ритуальная служба «свеча»: ул. больничная, 3 (рядом с моргом). тел.: 9-44-06; 9-29-95; сот. 89242448324.
Принимаем заказы в рассроЧкУ до 6 мес. на изготовление памятников из натурального камня (от 6000 руб.) и 

мраморной крошки (от 2700 руб. комплект), оградок, столов, лавочек, фотокерамики, гравюр портретов. Предо-
ставляем ритуальные атрибуты: гробы, венки, траурные ленты, ткань, кресты, предметы для церковного обряда.  
Полный комплекс ритуальных услуг: могила, гроб, услуги транспорта и т.д. круглосуточный вывоз усопших в морг. 
Участникам вов, умершим после 12.06.1990 г., - бесплатные памятники. 

теплЫй ДОМ
преДлагает:

сертифицированные пластиковые окна
«MONTBLANC» заводского производства
алюминиевые раздвижные лоджии
балконы
рольставни
теплые полы
натяжные потолки
вертикальные, горизонтальные, 
картинки, рулонные жалюзи - в ассортименте

УстанОвка, гарантия, скиДки, креДит. 
тел. 8 (42375) 9-21-30. адрес: п. кавалерово, ул. арсеньева, 50. 

Магазин «четыре башни».

ИП коЛЕснИков а.н.

FISH                     SPORT

ЭРКОР
СПОРТ  
      ОХОТА 
            ОТДЫХ 
                   РЫБАЛКА

п. кавалерово, ул. чехова, 8 «а», район рынка.
тел. 8 (42375)94-764.

Лодки, палатки, ласты, маски,
велосипеды, тренажеры,
удочки, спиннинги, катушки, эхолоты 
и многое другое.

скидки на зимнюю одежду, зимнюю обувь - 20%.

тивность работы главы поселения 
и на расходы, связанные с поезд-
ками главы в районный центр.  на 
основании публичных слушаний 
муниципальные комитеты посе-
лений приняли соответсвующие 
решения и районная дума при-
няла обращение к губернатору  
Приморского края с.М.дарькину с 
просьбой выйти на Законодатель-
ное собрание края с инициативой 
внести соответствующие измене-
ния в краевой закон

та же работа была проведена на 
территории Чугуевского района. 
И сегодня Чугуевский район охот-
но делится наработанным в этом 
направлении опытом со своими 
соседями – кавалеровцами. деле-
гация в составе депутатов и специ-
алистов кавалеровской районной 
думы, представителей некоторых 
поселений кавалеровского райо-
на побывала с рабочей поездкой 
в Чугуевском сельском поселении, 
где побеседовала, переняла опыт. 
Чугуевский район проделал всю 
эту работу более оперативно, чем 
кавалеровский район, в котором 
была сильная политическая со-
ставляющая – рудненские власти, 
в частности, рудненский муници-
пальный комитет прошлого созы-
ва долгое время отказывался ре-
шать проблему, в результате чего 
пострадала рудненская школа.  

Хотя юридически инициато-
рами данных преобразований 
считаются главы поселений, но 

фактически и инициатором, и дви-
гателем этого процесса, и его ор-
ганизатором является районная 
власть, которая заинтересована 
в том, чтобы сохранить малые 
поселки и села, создать единый 
консолидированный бюджет, ко-
торый позволит решать сельские 
и поселковые проблемы, изба-
виться от громоздкого и дорогого 
в содержании управленческого 
аппарата. За довольное короткое 
время работы главой с.Ю.Зайцева 
на этой должности работа проде-
лана огромная, дело сдвинулась с 
мертвой точки, проведены собра-
ния жителей, публичные слуша-
ния, произведены экономические 
расчеты финансовым управлени-
ем администрации, прошли засе-
дания муниципальных комитетов, 
приняты ими соответствующие 
решения, состоялось уже не одно 
заседание районной думы, в том 
числе внеочередное, изучен опыт 
соседей, получено предваритель-
ное согласие на преобразования 
губернатора Приморского края 
с.М.дарькина, «главного финанси-
ста» края  а.И.костенко. районная 
власть планирует пройти первый 
этап преобразований как мож-
но скорее, чтобы уже в этом году 
могли быть внесены необходимые 
району изменения в краевой бюд-
жет, чтобы уже в этом году можно 
было решить проблемы руднен-
ской и зеркальненской школ и 
проблемы высокогорска. 

а.сергеева.

Дорогую маму и бабушку,
РяБОву  

АгРАфену  СТеПАнОвну
Поздравляем с Юбилеем!

Пусть годы не старят тебя 
никогда,

Мы дети и внуки-
Все любим тебя!

Желаем здоровья, любви и добра!
Живи долго-долго,

Ты всем нам нужна!
Спасибо за то, что ты есть,

За чуткое сердце
И надежное плечо!

                                       Дети и внуки.

Поздравляем!

с заседания районной Думы

Первый этап 
преобразований начался

Окончание. нач. на 1 стр.

сидоров отошел с а. в сторону, 
чтобы объяснить ситуацию. но 
виктор а. не стал слушать алексея 
сидорова и несколько раз ударил 
его. свидетелями стали несколько 
работников пожарной охраны. По-
терпевший вызвал милицию. на-
ряд милиции прибыл оперативно, 
а. задержали. с обоих участников 
происшествия взяли показания и 
составили протокол. безработно-
му виктору а. 31 года теперь грозит 
по 318 ст. Ук рФ до 5 лет лишения 
свободы (эта статья предусматри-
вает наказание за нападение на 
должностное лицо при исполне-
нии им служебных обязанностей). 
Факт избиения а.сидорова зафик-
сирован судмедэкспертом. Потер-
певший получил синяки и ушибы. 

Что касается Чс, то, как сообщил 
алексей сидоров, 4 июля после 
сильного ливня произошло пере-
полнение отвала бывшего Хгока, 

в результате вода пошла вниз по 
объездной дороге и залила двор 
трехэтажки по комсомольской, 84, 
залила также тротуар по комсо-
мольской, 94, дворы детсада и шко-
лы, подвалы по комсомольской, 94 
и комсомольской ,100 (это пятиэ-
тажки). 5-го июля информация о ЧП 
поступила в администрацию Хру-
стальненского городского поселе-
ния. администрация сразу приняла 
меры. были вызваны сотрудники 
водоканала кавалеровского тепло-
вого района кгУП «Примтеплоэнер-
го». на место прибыли начальник 
кавалеровского теплового района 
сергей Леонов с заместителем. 
они пришли к выводу, что пока не 
могут откачивать воду из подвалов 
затопленных домов, так как вода 
продолжала прибывать. 5 июля из-
за угрозы затопления подвальных 
щитков электроснабжения и воз-
никновения короткого замыкания 

оба проблемных дома были на сут-
ки отключены от электричества. Из 
кавалерова пригнали экскаватор, 
начали чистить ливневую кана-
лизацию, откуда вода поступала в 
подвалы. 4 и 5 июля также углубля-
ли кювет для сточных вод вдоль ул. 
комсомольской. на работах был 
занят и непосредственно сам алек-
сей сидоров. 

6 июля администрация посе-
ления получила в помощь от Зао 
«Угольасо» мотопомпу и немед-
ленно приступила к откачке воды 
из подвалов обоих домов. Машину 
для откачки воды прислал водо-
канал, было вывезено три машины 
воды. 7 июля из пожарной охраны 
п. Фабричный прислали пожарную 
машину, благодаря которой была 
завершена откачка воды из подва-
лов обоих домов. 

сегодня, как сказал а.сидоров, 
в доме по комсомольской, 94 вода 
еще стоит в подвале, но это уже не 
представляет угрозы для систем 
жизнеобеспечения. а чтобы от-
качать всю воду, нужно отремон-
тировать систему ливневой кана-
лизации – это работ на неделю. 
райадминистрация обещала по-
мочь техникой и материалами. 

александра егОрОва.

Пьяный житель п. Фабричный избил главу поселения
на прошлой неделе в п. Фабричном кавалеровского района был 

избит глава Хрустальненского городского поселения алексей сидо-
ров. 7 июля вечером, когда а.сидоров вместе с сотрудниками по-
жарной охраны находился на ул. комсомольской, 100 в п. Фабрич-
ный  и занимался откачкой воды из подвала дома, к нему подошел 
пьяный житель поселка виктор а. и стал материться, выражая не-
довольство работой по ликвидации последствий чс (по затопле-
нию подвалов двух пятиэтажек в Фабричном).

такая информация прозву- чала на очередном заседании 

антинаркотической комиссии 
Приморского края. Председа-
тель - начальник Управления 
Фскн россии по Приморско-
му краю полковник полиции 
Игоря степаненко. 

пресс-служба апк.

приморье готово к проведению добровольного 
тестирования школьников и студентов на наркотики

Утвержден перечень экспериментальных площадок для 
организации добровольного диагностического тестирова-
ния школьников и студентов на наркотики. также разрабо-
тан нормативный документ, регламентирующий порядок 
его проведения. 


